LE MONITEUR

DES TRAVAUX PUBLICS ET DU BÂTIMENT



TROPHÉES DE LA COMMANDE PUBLIQUE 2014

L'Hérault, sacré pour ses routes vertes_p.51

FFB

Jacques Chanut explore de nouveaux financements pour relancer l'activité _ p.20 SALON

Les plus belles innovations présentées au SMCL_p.40

NANTES

« Un événement dédié aux prescripteurs »



AGNÈS PROVOST, commissaire des éditions françaises d'Architect @Work.

Après Paris, Lyon et Marseille, Nantes a été choisie pour accueillir l'événement professionnel Architect@Work, les 27 et 28 novembre, au Parc des expositions de la Beaujoire.

Quel est le concept de cet événement et comment est-il né?

Tout est parti du constat qu'il existe de nombreuses manifestations dans le secteur de la construction, mais qu'aucune n'était entièrement dédiée aux architectes, architectes d'intérieur et autres prescripteurs. Comme c'est l'innovation qui intéresse l'architecte et qu'il dispose de peu de temps, un comité technique choisit les nouveautés qui méritent d'être présentées. Chaque industriel peut présenter

jusqu'à cinq produits après une sélection sur dossier. Toutes les entreprises bénéficient du même traitement et les produits sont présentés avec une scénographie faite de corners et de galeries, dans une atmosphère feutrée et raffinée propice aux échanges professionnels. Ce concept, né à Courtrai, en Belgique, est décliné dans dix pays européens. En France, la première édition s'est tenue à Paris, en 2008, à la Grande Halle de La Villette et elle est renouvelée chaque année. Pourquoi une édition

Pourquoi une édition à Nantes?

Nous avons constaté que les visiteurs de l'édition parisienne étaient à 85% franciliens. Il nous est apparu nécessaire de réaliser cet événement en région si on voulait toucher tous les architectes de France. En juin 2011, l'édition de Lyon a vu le jour, puis, en 2013, celle de Marseille. De par son dynamisme et ses projets, le Grand Ouest ne pouvait être mis de côté. L'année

2014 sera donc celle de l'édition nantaise. 120 industriels ont répondu présents et nous espérons un bon millier de visiteurs.

Tons un bon milier de visiteurs.

☑ Quel sera le programme?
Outre la présentation d'innovations, des événements auront lieu autour du thème «Architectures et empreintes» avec notamment l'exposition «Alter éco, des alternatives matériaux pour écoconcevoir», conçue par le Centre de ressources Innovathèque du FCBA et la matériauthèque.

Nous accueillerons aussi deux

Nous accueillerons aussi deux expositions photographiques: celle du photographe Pierre-Olivier Deschamps sur les architectures et les paysages industriels français et celle du Pavillon de l'Arsenal, «Re-architecture, re-cycler, ré-utiliser, ré-investir, re-construire». Enfin, les visiteurs pourront profiter de conférences et d'une visite du lycée de l'Ile de Nantes avec son architecte François Leclercq et les maîtres d'ouvrage.

■ Propos recueillis par Jean-Philippe Defawe

NANTES

Keller s'implante à l'ouest

Le groupe Keller, spécialisé dans les fondations spéciales, ouvre une agence à Nantes. Sous la responsabilité de Grégoire Baucha, cette agence rayonnera sur la Bretagne et les Pays de la Loire. Keller (7800 collaborateurs et 1,8 milliard de CA) compte plusieurs chantiers dans l'Ouest comme les fondations du site Amenos de STX dédié aux énergies marines renouvelables (EMR), dont la construction vient de débuter à Saint-Nazaire ou le renforcement d'un quai pour l'accueil du sous-marin nucléaire d'attaque Barracuda à Brest.

LOIRET

Pavisol liquidé

Le constructeur de pavillons Maisons Pavisol, basé à Pithiviers-le-Vieil, vient d'être placé en liquidation judiciaire par le tribunal de commerce d'Orléans. L'entreprise, qui emploie 41 salariés, était en redressement depuis le mois de septembre, mais aucun repreneur ne s'est manifesté.

LOIDET

Permis de construire validé pour Ikea

Deux mois après le feu vert du commissaire enquêteur, la mairle d'Ardon a validé le permis de construire du géant suédois du meuble. Sauf recours, les travaux pourraient débuter en début d'année prochaine. Ikea devra intégrer les recommandations de l'enquête publique et notamment construire un merlon de 1,5 m de haut minimum au bord de la RN 20.

MOUVEMENTS

JOHANNA ROLLAND, présidente d'Eurocities. Maire de Nantes

et présidente de Nantes Métropole, Johanna Rolland vient d'être élue à la tête du réseau des 130 métropoles européennes. Agée de 35 ans, elle succède à Hanna Gronkiewicz-Waltz, maire de Varsovie.

PASCAL PONCET, directeur général de Spie Ouest-Centre. Directeur général de Spie Est depuis 2005, Pascal Poncet, 57 ans, succède à Philippe Guidicelli qui a fait valoir ses droits à la retraite.



Le port de plaisance de Roscoff plébiscité pour son architecture

Sur les 177 dossiers anonymes en compétition pour les Prix Architecture Bretagne 2014, les bâtiments de la zone d'animation portuaire de Roscoff-Bloscon conçus par Bruno Huet (Sabh) sortent grands vainqueurs. Cette réalisation a été plébicitée par le jury grand public et le jury de professionnels dans la catégorie « Travailler – Accueillir ». «Ce bâtiment horizontal d'une juste échelle s'inscrit de manière délicate et fluide dans le paysage, en créant un trait d'union entre les rochers et le quai. Il établit un réel dialogue avec l'horizon », a estimé le jury présidé par l'architecte Hans-Ullrich Grassmann.



Portfolio des lauréats sur www.lemoniteur.fr/PAB2014

21 novembre 2014_LEMONITEUR 67